

Acta Número diez quinientos mil diecinueve (10-2019)

En el municipio de Santiago Atitlán, departamento de Sololá, el día lunes quince de julio del año dos mil diecinueve, ocho horas veinticinco minutos, constituidos en el salón del Hospitalito Atitlán, las instituciones que conforman la COMUSAN: Centro de Salud, ADISA, PAMI, Hospitalito Atitlán, Programa acompañame a crecer, y Municipalidad de Santiago Atitlán, para dirigir constancia de lo siguiente:

PRIMERO. Palabras de bienvenida a cargo de la Coordinadora de la Unidad Salud Preventiva, quien expone los objetivos de la reunión ordinaria.

SEGUNDO: En seguimiento a la agenda establecida, se realiza la Presentación de la Sala Situacional SANI, el Promotor Municipal de SESANI, indica que se han priorizado seis

lugares en el municipio de Santiago Atitlán, en coordinación con COCODES y COCOSAN para conocer la morbilidad infantil,

y otras situaciones que se perfilan en dichas clasificaciones por

colores y rangos, según datos de SESANI; sin embargo, en

ascamblea se discuten algunos porcentajes de factores como ingreso

que de acuerdo a los datos de SESANI son de cincuenta quetzales, por jornal,

pero teniendo la realidad de la población el pago de jornal es de

treinta a treinta y cinco quetzales por día y si es que encuentran

trabajo los padres de familia; por ello se sugiere realizar un

análisis de las variables sobre los niños con desnutrición y niños en

rriesgo nutricional, entrevistar a otros grupos también, no únicamente

a COCODES, así mismo se sugiere priorizar las entrevistas con las

familias de hijos en riesgo nutricional, a lo que se pide al Centro

de Salud trasladar los datos de las familias identificadas, para

coordinar las entrevistas. TERCERO: De acuerdo al seguimiento

a casos de Desnutrición Aguda, en el mes de junio al caso

de la niña Señora Mishel continua con el apoyo de ADISA por

su condición de Síndrome de Down, hasta el momento ella se

encuentra bien, posteriormente se le realizará otras pruebas, el caso

de Carlos Augusto Gutiérrez indica que el niño en ocasiones se

tembla y luego vuelve a recalar, pero que se le ha dado seguimiento

a su situación; el caso de la niña Francisca Atilal, quien

Tiene Desnutrición A. Moderada, se ha tenido inconveniente respecto con su familia ya que no han permitido que SESAN o el Centro de Salud realice las visitas y pueblos correspondientes, ya que si continúan así, posiblemente otras instituciones interfieran como la PGND; el caso de Amy Dayeli Mendoza, quien tiene DAM, es hija única, sin embargo, los padres por negligencia no han contribuido a su recuperación; Blanda Chivilu Paspol es un caso nuevo, su monitoreo fue el frio de julio, vive en Cantón Parají; Diego Eliseo Botón, no se encuentra en Desnutrición Aguda porque de habían reportado el caso al cual se le dio seguimiento; la niña Josefa Chivilu Coo, mantiene problemas gástricos intestinales, a lo que se debe realizar algunas evaluaciones; La intervención de René Morales del Centro de Salud manifiesta que existen once casos de Desnutrición Aguda Moderada, pero se detectó hace unos días otro caso de una niña, debido a que la familia se ha opuesto al monitoreo de peso y talla, cuando se tuvieron los resultados se detectó entonces que tiene DAM, por lo que hay doce casos de Desnutrición Aguda Moderada, también a la fecha se tiene un total de treinta y nueve casos de niños en riesgo nutricional. CUARTO: En Intensificación de acciones para niños más sanos, se tienen los resultados del evento de recaudación de víveres, donde se recaudó ^{una importante} cantidad de los siguientes insumos: Azúcar, arroz, pastas, frijol, espagueti, leche, huevos, mostaza, maíz, harina de trigo, maíz, para apoyo a los 60 casos ~~repartidos~~, listado que se encuentra en poder de SESAN; por lo que se anexa que los insumos que no se encuentran en Kit Nutricional, serán entregados como canasta básica etc jueves dieciocho de julio a partir de las once horas, a más tardar las canastas y en horas de la tarde hacer la entrega; En cuanto al seguimiento a la gestión de perfil de proyecto las instituciones donde se busca financiamiento, recordar no se ha logrado el objetivo, debido a situaciones que han surgido por lo que por decisión unánime, se desarrollará un Pich (plonel) que se socializará en dichas instituciones. AARIA, Afriva 70, UEGDN, Clínica Vida (Quienes indicaron que podrían apadrinar a niños con desnutrición). QUINTO:



En mesa de alimentación escolar se indica que para el veintinueve de julio del año en curso se estará monitoreando algunas escuelas de la Aldea Cerro de Oro, punto de reunión Municipalidad a partir de las ocho horas de la mañana;
SEXTO: Socialización de la semana de lactancia materna, que se desarrollará el uno de agosto del presente año, donde se requerirá la participación de las instituciones de la COMUSAN, ya que dicho evento se realizará por primera vez en el Municipio de Santiago Atitlán; como aporte de la Municipalidad, se tendrá en cuenta audio, entallado y transmisión, SESAN, equipo de transporte; Acompañamiento a Cicer, trifolares, MINEDUC; coordinación con escuelas para presentación de puntos artísticos; el Dr. Chumil, aguadice la participación y aporte en el evento. SÉPTIMO: Sin más que hacer constar, se finaliza la presente. Damos Fe.

Ma. Irene Díaz

Roxana Morales

Sandra Picanda

Lillian Lox

MIDES

Dr. Juan Chum, 1 Cu.

Modesto Gómez
SESN

Municipalidad
Salud Preventiva,

Lic. Francisco
López